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师范教学实习培训紧凑而有计划的进行着，在八月十九日十点整，小组成员苏敏、姚琴、广椿楠、韦顺江四人来到一线心理健康

教师罗媛的工作岗位——贵阳市第十二中学进行线下交流、学习。本次培训主要从三个方面进行。第一，小组成员在录播室里进行授课

和说课两个环节的试讲；第二，小组成员之间进行相互点评。主要从三个角度进行点评，首先是说出对方的优点、其次给出建议、最

后进行自我反思；第三、罗老师对小组全体的不足和个体之间的不足进行了指导。主要从教师教学姿态、授课与讲课注意要素 ppt、授

课环节和内容进行指导。

第一个授课和说课人：苏敏

首先进行环节的是授课和说课的试讲环节，由本小组苏敏同学首先

进行试讲，苏敏教学设计类型是综合课，苏敏的试讲主题是《拥抱自信》，教

学对象是初一学生。苏敏同学的说课主要围绕五个方面进行说课。
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第二个授课和说课人：广椿楠

小组成员广椿楠的教学设计属于综合课，他的试讲主题是《职业兴趣

岛之旅》，教学对象是高一学生，广椿楠同学的说课主要是围绕说主题、说

学生、说过程、说方法、说板书五个环节展开。

第三个授课和说课人：韦顺江

小组成员韦顺江的教学设计属于活动课，他的试讲主题是

《你说的我知道》，教学对象是初二学生，韦顺江同学的说课主要

是围绕说主题、说学生、说过程、说方法、说板书五个环节展开。
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第四个授课和说课人：姚琴

本小组成员姚琴的教学设计属于综合课，姚琴同学的试讲主题是

《有效管理情绪》，教学对象是初二学生，姚琴同学的说课主要是围绕

说主题、说学生、说过程、说方法、说板书五个环节展开。

试讲结束之后，罗老师组织全体小组成员之间进行相互点评。点评从三个角度进行；首先，说出被点评者的优点，他的那个方面

是值得本小组其他成员学习的地方，在以后的授课当中如何把这些优点展现在自己的课堂之中。然后，从给出一个建议的角度对被点

评的小组成员的授课内容、授课过程提出一些建议、提出一些可以改进的地方。最后，从自身的角度去思考，假如自己是授课人员应

该如何去做，怎么进行被点评人员的这个主题。
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在本次培训的最后环节，罗老师针对全体成员的不足和个体之间的不足进行了指导。首先，从指出了全体的成员的共同的不足。

从 ppt的制作来看，ppt上的字体不能太小，内容不要多、繁、杂，要会使用不同的颜色和字体突出 ppt上的重点，这能够帮助学生很

快的抓住该 ppt上的重点内容。ppt的布局是很用讲究的，不能只考虑内容，不考虑其布局，布局是会影响学生的听课效果，所以左右、

上下留白以及黄金分割比例的布局设计很重要。其次，罗老师耐心的讲解一个教师应该具备怎样的从教师的教学教态。心罗老师讲到，

心理健康课不同于其他课程，心理健康课能够让同学们在学业上那股紧绷的弦完全放松下来的一门课，是能让同学们感受到快乐、自

由和成长的一门课，所以一名心理健康教师在课堂上要更加的有亲和力、面带微笑、时常给同学们做及时的反馈，不断的鼓励学生。

在表达上应该严谨，教给学生正确的知识。

罗老师分别对小组成员的授课表现和说课环节进行了耐心的指导。首先对苏敏同学的《拥抱自信》的试讲内容进行指导，首先对

导入环节作了修改调整的指导，建议苏敏把导入阶段和后面的活动进行调换，这样整堂课的衔接就会更加连贯，通过后面的环节的进

行以检验学生是否掌握了课程内容，同时也达到检验教学目标的达成度的效果。

接着罗老师对广春楠同学的试讲内容和课件制作等方面进行了详细的指导，首先是对于重复的课件，还有课件的字号布局等都做

出修改意见，其次是对课件上的内容提出意见，有些课件内容过于繁杂、赘述，建议删改，最后对广春楠同学上课时的用语问题提出

了建议，在课堂上不能太过于随便，应该时刻注意对学生的引导。



紧接着对韦顺江同学的内容也进行了详细的讲解，韦顺江同学的课程属于活动课，也是整组同学中唯一的活动课程，该同学的课

堂设计没有什么大问题，罗老是主要建议其修改的就是活动名称、课件的字号和设计等。韦顺江同学在选择活动规则时兼顾到了活动

的顺序性、层次性和逻辑性。同时也兼顾到了学生的接受能力与活动难度的匹配。罗老师提到，课件的字号太小不利于学生观看，应

该调整合适的大小，其次就是韦顺江同学的活动规则过于繁杂和赘述，建议其简明扼要。

最后讲解的是姚琴同学的教案和课件，罗老师针对姚琴同学的课件内容提出建议，建议姚琴同学不用太多的去讲解专业知识的定

义，而着重于用案例的方式呈现，通过简单易懂的案例来贯穿讲解内容，达到了教师轻松交、学生轻松学且把握住教师讲解内容的效

果，这样就提升了整堂课。

当然，在四位同学的试讲过程中都有相应的优点，罗老师在听课时都一一纪录下来，并分别提出每位同学的优点给予表扬，并呼

应其他同学学习和借鉴。在这次的试讲中，四位同学都获益匪浅，并且都被罗老师的专业学识和扎实的教育能力所震撼，这样也给了

我们一个标杆，就是在以后从事心理健康教育工作中，罗老师的这种职业灵敏性以及专业扎实度都是我们需要学习的，相信在和罗老

师一起学习和探讨过后一定会收获满满。


